

# 科學日文 II

## — 作文における注意事項 —

---

きのしただいすけ

2023 年 03 月 22 日

國立中央大學天文研究所 / 語言中心  
111 年度第二學期

# 作文における注意事項

# 清音と濁音の区別

- 清音の例
  - 「か」、「き」、「く」、「け」、「こ」
  - 濁音がついていないもの
- 濁音の例
  - 「が」、「ぎ」、「ぐ」、「げ」、「ご」
  - 濁音がついているもの
- 台湾人にとっては、日本語の清音と濁音の区別が難しい場合が多いようです。
  - 例えば、「た」と「だ」

# 清音と濁音の区別

- 作文A 「次第に」 「もう空が」？ 「暗くなっている」？  
「まだ」？

また五時半だけなのに、空が次第に暗くなつた。冬はもう來たと実感した。

「また」ではなく、「まだ」が適切です。

# 清音と濁音の区別

「評価がとても高い」ならば、続く文は「期待通りに美味しい」か、「思ったほど美味しくなかった」でしょう。  
1. 作文 A (本当に) 内容についてもう一度考えてから作文し直すこと。

あのレストランの評価はとても高いです。実際に食べ  
「期待通りに」？ 「美味しい？」

た感想は思った以上に美味しいで、本当にいい店でし  
た。

「美味しいで」ではなく、「美味しいくて」が適切です。

# 清音と濁音の区別

4. 作文 D (暮らす) 「一日中ずっと」？ 「宿題をして過ごしています」？

最近は忙しくて、土日も一日を宿題と暮らしていま

す。友たちと遊ぶ時間ほとんどありません。

「友だち」？ 「時間が」？

「暮らす」の用法を辞書で調べてみること。

「友たち」ではなく、「友だち」が適切です。

# 清音と濁音の区別

すから、今の船はエコ化を目指します。例えば日本の水  
「石油」？

素燃料電池観光船は、燃油の代わりに水素と酸素を反応  
させて  
し、電気を作ります。そうしたら反応後に残すものは水  
だけで  
だけて、二酸化炭素やメタンなどの温室効果ガスは一切  
しません  
放出しない。地球にとって優しいです。

「水だけて」ではなく、「水だけで」が適切です。

# 清音と濁音の区別

## 3. 作文三（限られる）

「された」?

「貰える」?

前月に発売したユウ・カジマ専用ジェガンを買う場所  
「が」?

は福岡のららぽーとに限られます。ちょうど父は、明  
「友だち」?

日友たちと一緒に福岡に旅行に行きます。父に頼んで

買って貰います。  
文が三つです。問題文の指示を確認すること。

「友たち」ではなく、「友だち」が適切です。

# 清音と濁音の区別

以前子友達はほかの子ともに公園であそびました、現在のはスマホでオンラインで他の人にゲームを遊んでいる、これによってスマホが生活に大きい影響をもたらした。

「子とも」ではなく、「子ども」が適切です。

# 清音と濁音の区別



5. 以前に宝石は珍しいってことをしか知らなかつたから、好きな人多いです。でも、今回の授業で、宝石がキラキラ輝きの原因を知りました、そして人々はなせ宝石の魅力にひきだされて、ということを理解してつた。



「なせ」ではなく、「なぜ」が適切です。

# 清音と濁音の区別

感想



成人の脳で"ニューロン新生"がおきていることは他の授業で"聴いたことあります。しかし、それは記憶の忘却と関係があるということは聴いたことありません。なので、脳が自発的に不要な記憶を忘れることもわかりませんでした。

私は記憶力が良い方だ"と思います。それで、文章で"書かれたように、さまざまな体験がよく頭に残っています。



「さまざま」ではなく、「さまざま」が適切です。

# 清音と濁音の区別

作文2、自ら



→ この問題の解答がどうして「知りたいので」、生徒は自ら先生に答えをききました。



「きぎました」ではなく、「ききました」が適切です。

# 清音と濁音の区別

もし、この技術で生まれた子供が事実を知いたら、どんな気持ちになるの？ 私は想像できないです。



「知ってたら」ではなく、「知ってたら」が適切です。

# 清音と濁音の区別

作文ニ、 はたまた

→ 究職を選ぶか、はたまた大学院に進学する  
か、まだ迷っている。

「また」ではなく、「まだ」が適切です。

# 清音と濁音の区別

作文三、



信じる



→この報道は事実を調べた後にリリースしたので、信じてもいいと思います。



「信じでもいい」ではなく、「信じてもいい」が適切です。

# 清音と濁音の区別

責任も一つ必ずかしい問題です。今は、人工知能は自由意志がないため、責任を負う必要はないですが、いつか人工知能が自由意志があると、また違う問題が起きるかもしれません。



「いつが」ではなく、「いつか」が適切です。

# 清音と濁音の区別

感想



→ 災害の時に用いられるトリアージの基準があって、それはとても  
安心感がある事と思います。しかし、限られた資源で多くの患者  
を救うのが難しい問題です。病院はどの人から先に人工呼吸器を  
つけるか、どの患者さんから先に手術をするか、このような問題が  
存在しています。または、患者さんの家族からの文句も受けれる事もあります。  
考えると、人の命に関わる問題はとても複雑で、解決しにくい  
です。



「存在しています」ではなく、「存在しています」が適切です。

# 清音と濁音の区別

感想　自　自　自　自　一　自

コンピューターの計算量や計算時間については、思いついた  
ことがあります。スーパーコンピューターはとんでもない  
早く計算できると思いました。しかし、文章を読み終わたら、そう  
でもないと気づきました。良いプログラムやより目的的なア

「とんな」ではなく、「どんな」が適切です。

# 清音と濁音の区別

- 自分が使おうとしている言葉が辞書に載っているか調べてみる習慣をつけるとよいでしょう。